

Llega una mujer a hospital militar

La Coronel Luz María Aguilar Anguiano **tiene un doctorado en Educación y dos maestrías**, una en Ciencias de la Salud y otra en Ciencias Biomédicas



Originaria de Sayula, Jalisco, Luz María Aguilar Anguiano, expresó que siente orgullo por que cada vez más mujeres logren ocupar estos cargos.

CLAUDIA RODRÍGUEZ

Santa María Rayón, Méx.— Desde niña Luz María Aguilar Anguiano, soñó con formar parte de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), de ahí que buscó entrar en el regimiento de caballería de su natal Sayula, Jalisco. Fue entonces que dio inicio su sueño.

Tras un total de 34 años de servicio ininterrumpidos, hoy Aguilar Anguiano, es Coronel Médico y Directora del Hospital Militar de Zona de Santa María Rayón, cargo que por primera vez ocupa una mujer.

“Me siento orgullosamente ser directora por primera vez aquí en este hospital, gracias a mis autoridades que han reconocido la capacidad que tenemos las mujeres militares en ocupar estos cargos, creo que vamos a tratar de hacer nuestro mejor papel para continuar con nuestra misión”, relató Aguilar.

La Coronel subrayó que ser médico militar fue uno de sus objetivos desde el primer momento que pisó la escuela Militar de Medicina, y que supo que llegaría muy lejos.

“El sistema educativo militar nos ofrece una formación integral que creo que para mí, ha sido muy honroso pertenecer a esta institución,



La Coronel relata que toda su vida deseó convertirse en médico militar.

17,524

MUJERES forman parte de la Secretaría de la Defensa Nacional.

al ejército, a la Fuerza Aérea Nacional, y actualmente para la Guardia Nacional y servir para ellos”, dijo.

La Coronel Médico Cirujano cuenta con un doctorado en Educa-

519

MUJERES forman parte de las filas de la Fuerza Aérea Mexicana.

ción, dos maestrías una en Ciencias de la Salud y otra en Ciencias Biomédicas, además de diplomados en Farmacovigilancia, Evolución de calidad médica y Evaluación Eco-

34

AÑOS DE SERVICIO ininterrumpidos desempeño Aguilar antes de llegar al cargo.

nómica de Medicamentos. Sobre la inclusión de las mujeres en los puestos de liderazgo militar, opinó:

“Nuestra institución Defensa ha aceptado mujeres en la Escuela Militar de Medicina desde 1970, ya existía un plantel militar de personal femenino que es la Escuela Militar de Enfermería. Así que esta institución ha apoyado a la mujer desde años atrás, actualmente ha habido apoyo a la mujer creo que se está observando incremento para ingresar a estas a esta institución”.

Las mujeres toman su lugar en la milicia, pues una de ellas llegó a la Defensoría de Oficio Militar.

María de la Cruz Sánchez, general brigadier de Justicia Militar se convirtió en la primera mujer en liderar la Defensoría de Oficio Militar de la Secretaría de Defensa Nacional.

Desde este año De la Cruz se encarga de atender delitos cometidos dentro del fuero militar. ●

Luz María Aguilar es la primera mujer en dirigir el Hospital Militar Rayón

GERARDO GARCÍA

Por primera vez en la historia del Hospital de la 22 Zona Militar de Santa María Rayón, una mujer dirigirá el nosocomio. Se trata de la coronela médico cirujano, Luz María Aguilar Anguiano, quien tomó protesta ante el comandante de la 22 Zona Militar, José Martín Luna de la Luz.

En la currícula de la nueva titular del Hospital Militar de Santa María Rayón, destaca que cuenta con un doctorado en Educación; y dos maestrías: una en Ciencias de la Salud y otra en Ciencias Biomédicas.

Además, cuenta con diplomados en Farmacovigilancia, Evolución de calidad médica y Evaluación Económica de Medicamentos, entre otros.

Durante más de 34 años servicio ininterrumpido, Aguilar Anguiano ha ocupado diversos cargos, entre los que destacan: Jefa de Secciones Sanitarias y del Departamento de Investigación en el Hospital Central Militar (HCM), Jefa de la Unidad de Farmacovigilancia del HCM y Subdirectora de la Escuela Militar de Medicina.

La nueva titular del Hospital de la 22 Zona Militar de Santa María Rayón, señaló que desde muy joven le despertó el interés de servir a la

patria desde la Sedena, al compartir el principio de disciplina y lealtad al país.

“Bueno, desde niña me nació la idea de apoyar a la población y qué mejor hacerlo con estudiando medicina, tener empatía por los pacientes, por las personas enfermas, fue lo que nació en mí ser médico”, manifestó la también médico cirujano.

Manifestó que se siente orgullosa de ser mujer y militar, al resaltar su lealtad en el Ejército, la Fuerza Aérea y la Guardia Nacional.

Aguilar Anguiano aseguró también que al sexo femenino se le está dando abriendo las mismas oportunidades con igualdades, así como responsabilidades.

“Ocupamos puestos, también tenemos la misma oportunidad de participar por un grado, igual que los hombres, por un puesto, por un cargo, que para mí es un honor tener el cargo de directora de este hospital”, señaló.

El Hospital Militar de Zona brinda servicios de salud al personal militar activo, retirados y derechohabientes, así como a la comunidad en general. En la pandemia COVID-19, se sumó a la red de atención a pacientes, por lo cual fue reconocido.